

## Mitteilung des Verlages des Börsenblattes

Für Anzeigen im Börsenblatt wird mit sofortiger Wirkung höchstens eine Seite für das einzelne Buch zur Verfügung gestellt.

Doppelseiten und mehr für die Ankündigung nur eines Buches sind also unstatthaft.

Wir bitten, bei der Ausarbeitung der Anzeigen hierauf Rücksicht zu nehmen. Gemätert hier eingehende Anzeigen, die dieser Anordnung nicht entsprechen, können nicht mehr erscheinen.

Leipzig, den 26. September 1939

Dr. Seß

Soeben ist erschienen:

## Die französische Auslandspropaganda

Von MATTHIAS SCHWABE

Erste Auflage. 60 Seiten. Oktav. Kartoniert RM 2.60

Gefährlicher als jede andere Feindpropaganda ist die französische. Sie erschöpft sich weder in den Mitteln der Presse und des Rundfunks noch in plumpen Tricks.

In jahrhundertlangem Prozeß entwickelte sie feinere, wirksamere Methoden der Beeinflussung anderer Nationen.

Ein planvoll betriebenes Studium der fremden Völker ist Voraussetzung, ein behutsam sich einfühlendes, gleichsam pädagogisches Verhalten Gesetz, die fast religiöse Überzeugung von einem universalen kulturellen Auftrage die treibende Kraft der französischen Auslandspropaganda.

Alle Bereiche des geistigen Lebens hat sie sich dienstbar gemacht: sie ist eine politische Aktion – auf den verhüllten Wegen der Literatur, der Kunst und der Wissenschaft. Und selbst zur Kunst und Wissenschaft geworden, hat sie immer wieder unbehinderten Zugang, ja willige Aufnahme bei anderen Ländern gefunden.

Ist auch soeben mit Polen im Osten das letzte Bollwerk der französischen Nachkriegspolitik zusammengebrochen: daß Frankreich die feingeschliffene Waffe seiner Propaganda nicht so bald aus der Hand legen wird, beweist seine neueste Aktivität in Nord-, West- und Südeuropa und auf dem amerikanischen Kontinent.

Ein erfolgreicher Kampf gegen die französische Auslandspropaganda setzt die genaue Kenntnis ihrer Methoden voraus. Hierzu verhilft in einzigartiger Weise das vorliegende Buch. In der Beherrschung des Stoffes, in der Geschlossenheit der Darstellung und in der Klarheit seiner Sprache ist es eine meisterhafte Leistung.

Interessenten: Politiker und Diplomaten, Hochschullehrer, Lehrer an höheren Schulen und Studenten (Romanisten, Historiker, Zeitungswissenschaftler, Geographen und Soziologen) und jeder an Frankreich interessierte Deutsche und Ausländer.

ⓧ

Herbert Stubenrauch Verlagsbuchhandlung  
Berlin NW 40

## Die Bibliothek des Börsenvereins

in Leipzig, Buchhändlerhaus, bittet um regelmäßige Zusendung aller neuen Antiquariats- und Verlagskataloge

Am 2. Oktober erscheint

DOKUMENTARISCHE

# ZEIT- CHRONIK 1938

*Chronologische Übersicht  
der wichtigsten Daten und Ereignisse  
des deutschen Zeitgeschehens  
mit urkundlichen Zeugnissen*

Herausgegeben von

Hein Schlecht und Erich Langenbacher

Gebunden RM 1.20

Inmitten einer Zeit weltgeschichtlicher Entscheidungen ist es für jeden Deutschen ebenso wichtig wie notwendig, den Überblick über den Ablauf des vergangenen Geschehens nicht zu verlieren und sich zugleich die ungeheure Wandlung und Entwicklung Großdeutschlands vor Augen zu führen. Diese dokumentarische Zeitchronik führt zum Bewußtsein der Größe unserer Zeit und der Verpflichtungen, die jedem daraus, dem Volk und dem Führer gegenüber, erwachsen!

\*

Durch technische Schwierigkeiten kann das Buch statt im Juni erst jetzt erscheinen. Die Vorausbestellungen werden, falls keine gegenteilige Nachricht eintrifft, ausgeführt! Bitte nicht doppelt bestellen!

ⓧ Unbegrenzt absetzbar! ⓧ

WILHELM LANGEWIESCHE-BRANDT

»Die kleinen Bücher der Rose«